



Deutscher Frauenrat e.V., Axel-Springer-Str. 54 A, D-10117 Berlin

## Praktikumszeugnis

Frau Michaela Hermann, geboren am 3. Juli 1991, war vom 1. November bis 23. Dezember 2016 beim Deutschen Frauenrat e.V. als Praktikantin tätig.

Der Deutsche Frauenrat (DF) ist der Dachverband bundesweit aktiver Frauenorganisationen und die größte frauen- und gleichstellungspolitische Interessenvertretung in Deutschland. Die Politik des DF zielt auf Geschlechtergerechtigkeit und gleichwertige Lebensverhältnisse. Hierfür bündelt er, als Ergebnis demokratischer Willensbildung, die Interessen seiner Mitglieder, bringt sie in die Bundespolitik und über die Europäische Frauenlobby auf EU-Ebene ein und äußert sich zu gesellschafts- und wirtschaftspolitischen Themen. Der DF hat sich in seiner über sechzigjährigen Geschichte zur wichtigsten Lobby von Frauen in Deutschland entwickelt und hat wesentlich dazu beigetragen, Frauen- und Gleichstellungspolitik auf die politische Agenda zu setzen und dort auch zu halten.

Frau Hermann unterstützte insbesondere die Organisation des Women20-Dialogprozesses im Rahmen der deutschen G20-Präsidentschaft 2017. Die Hauptzielsetzung der Women20 (W20) ist es, dass die wirtschaftliche Stärkung von Frauen zu einem integralen Bestandteil der G20-Prozesse wird.

Die Arbeit von Frau Hermann umfasste dabei im Wesentlichen folgende Tätigkeiten:

- Unterstützung bei der Erstellung und Koordination eines internationalen Netzwerks von zivilgesellschaftlichen Organisationen und Unternehmerinnenverbänden
- Verfassen von Schriftstücken mit Außenwirkung im Rahmen der Öffentlichkeitsarbeit
- sowie Recherchetätigkeiten.

Weitere generelle Tätigkeiten umfassten

- Unterstützung bei der Verbands- und Lobbyarbeit
- Recherchetätigkeiten
- sowie allgemeine Bürotätigkeiten wie Empfangsarbeit, Telefondienst und Datenpflege



Frau Hermann hat alle ihr übertragenen Aufgaben stets zu unserer vollsten Zufriedenheit ausgeführt. Sie arbeitete sich in kürzester Zeit in alle relevanten Aufgabenfelder ein und zeigte großen Einsatz und äußerste Sorgfalt bei der Erledigung ihrer Aufgaben. Darüber hinaus zeichnete sie sich durch Zuverlässigkeit, hohe Flexibilität sowie Eigeninitiative und Belastbarkeit aus.

Auch in Stresssituationen verhielt sich Frau Hermann stets angemessen und freundlich. Ihr kollegiales Wesen sicherte ihr stets ein sehr gutes Verhältnis zu Vorgesetzten und Mitarbeiterinnen. Frau Hermanns Verhalten gegenüber Externen war ebenfalls stets vorbildlich.

Wir danken Frau Hermann für ihre sehr guten Leistungen. Wir wünschen ihr auf ihrem weiteren Berufs- und Lebensweg alles Gute und weiterhin viel Erfolg.

Berlin, 28. Februar 2017

Dr. Anja Nordmann  
Geschäftsführerin